



OFICIAL

Presidencia.—Real decreto decidiendo a favor de la administración la competencia suscitada entre la audiencia de Pamplona y el gobernador de Guipúzcoa.
GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos indultando a Francisco Escabara y Manuel Martín del resto de la pena que les fué impuesta respectivamente en causa por disparo de arma de fuego y por falsedad.

TELEGRAMAS.

AGENCIA FABRA.
Calatús 30.—A las cinco de esta tarde uno de los depósitos de agua de esta ciudad ha reventado. Contenia 500.000 litros de agua y se hallaba a una altura de 15 metros.
El efecto de la inundación ha sido horroroso.
Tres casas han quedado sumergidas, derrumbándose. Una de ellas era la escuela de niñas.

La Sociedad Protectora de los Niños está presentando un buen servicio a Madrid, y merece el apoyo de todas las clases sociales.
Mañana, miércoles, se volverá a poner en escena en el favorecido teatro de la calle de Jovellanos, con objeto de complacer a muchos señores abonados, la aplaudida zarzuela en cuatro actos, música del célebre maestro Flotow, titulada Marta.
Por el ministerio de la Guerra se ha resuelto en recientes circulares que por ahora y hasta nueva disposición no se admitan enganches, ni reenganches, ni voluntarios, en infantería, caballería, artillería é ingenieros; y que respecto al abono de pasaje de regreso a la Península de las familias de los jefes y oficiales del ejército, quede en vigor la real orden de 22 de Abril de 1868.

con lo prevenido en el art. 70 de la ley de quintas vigente, se verificará el jueves 2 de Febrero, desde las siete de la mañana, el sorteo para designar los mozos que han de ingresar en el servicio activo del ejército; y el domingo 5 de dicho mes se hará el llamamiento y declaración de soldados, según lo dispuesto en el art. 84 de la mencionada ley.
Se verificará el acto en los sitios siguientes:
Distrito de Palacio: calle de Fomento, 6, principal. Universidad: edificio de la misma, aula número 8. Centro: Costanilla de los Angeles, número 1. Hospicio: Puencarral, número 84. Buenavista: Barquillo, número 7. Congreso: Costanilla de los Desamparados, número 15. Hospital: Atocha, 104 y 106. Inclusa: Cabestros, 12. Latina: Tabernillas, 6. Anánciia: Estudios, 1.
Por real orden fecha de ayer se ha acordado abrir nuevamente en París, Londres y Amsterdam el plazo, que terminará en fin de Febrero, para la admision de títulos del 2 por 100 que han de convertirse en la nueva deuda al 4 por 100.

pedregosos, carboníferos, salinos y margosos, con sus grutas, en fin, que más tarde habitara el hombre primitivo, relatando despues la tradicion mitológica cuando Hércules, aquel Titán humano, viniendo de las Galias para exterminar los monstruos de la Iberia se enamora de la ninfa Pirene, que al arrebatarse el Hado adverso en sus terribles amenazas, la levanta un mausoleo digno de él, amontonando sobre sus restos esas enormes rocas que hoy son los Pirineos.
Entonces presentó a Vizcaya, describiendo la formacion de las traquitas de Axpe, de las ofitas de Baquio y Tartanga de los pódidos de Guernica, Elorrio, Bermeo, Arteaiga y otros puntos, y la manera como se formaron los filones y las grutas de Balzola, Cavaalde y Gorbea.
Entre los materiales del suelo vizcaíno reseñó las calas hidrúlicas de Lejona, Algorta, Onduña, Durango, Marquina y Zornoza; las calizas litográficas de Zamudio, Marquina y Oiz; los mármoles de Ereso y Mañaria; los carbonos de Mururi, Murueta, Artega y Zornoza, manifestando la creencia de que es casi inútil buscar yencimientos importantes de combustible en la provincia.

EDICION DE LA NOCHE.

Ferro-carril central de Cuba.

Parce que los acuerdos que anoche se tomaron en Consejo, á reserva de la aprobacion definitiva que puedan tener en otra reunion, pues ayer no concurren los Sres. Sagasta y Camacho, son los siguientes:
Se saca a subasta, en vez de toda la red, parte de ella, unos 700 kilómetros, desde Santa Clara á Santi-Spiritus; de Santi-Spiritus al Principe, por Ciego de Avila, y del Principe á la Enramada.
A la vez se sacan las laterales correspondientes segun el art. 17 de la ley de presupuestos del 80. Son particularmente las de Holguin á Gibara; Bayamo á Manzanillo, y Principe á Santa Cruz del Sur.

Origen de la tierra.

El movimiento científico y literario que, con general aplauso, promueve la juventud estudianta en los Ateneos y Academias de la corte, tiene ya tambien gran desarrollo en las provincias, siendo de ella prueba el aplauso con que han sido acogidas las conferencias dadas recientemente en la sociedad El Sitio de Bilbao, por el joven ingeniero D. Genaro Miranda, sobre el importante tema que encabeza estos renglones.
A pesar de ser tan vasto, el Sr. Miranda, con gran cuidado y habilidad notable ha sabido condensar en sus discursos los principios más universalmente admitidos por la ciencia para explicar la formacion de nuestro planeta, terminando con oportunas aplicaciones al país vasco; parte de su discurso, debiera servir de ejemplo en otras regiones, facilitando el conocimiento de las ciencias naturales á la generalidad de las personas que por sus estudios ó posicion no pueden dedicar á ellos el tiempo que su importancia requiere.

La subasta será dentro de seis meses, á contar de la publicacion en la Gaceta de la Habana.
Los diputados de la Habana, al conocer este pensamiento del gobierno, han elogiado grandemente la conducta del Sr. Leon y Castillo, por creer ha conciliado con fortuna todos los intereses.
El único periódico de Barcelona que hoy hemos recibido, es La Publicidad, que dice lo siguiente:
«Segun tenemos entendido, se trata de promover de una ó de otra manera una reunion general de los sindicatos de los gremios de Barcelona adheridos al «Sindicato», en la que tratan estos y los peritos, de presentar sus dimisiones á consecuencia de lo sucedido el viernes último.
Tambien tenemos entendido que próximamente se publicará en los periódicos el recurso elevado al M. I. señor delegado de Hacienda, pidiendo la suspension del nuevo reglamento de subsidio.»

AL MENUDEO.

Con motivo del baile que las señoras que componen la junta directiva de la seccion de Beneficencia domiciliaria de la parroquia de San Sebastian han decidido dar en el salon del Conservatorio el próximo viernes, hemos oído á muchas personas que seria conveniente, á fin de evitar molestias, que el Sr. Rovira facilitase la entrada al referido salon por el pórtico que dá á la plaza de Isabel II.
Como los productos del baile se destinan á un objeto benéfico, tenemos la seguridad de que el señor Rovira accederá gustoso á los deseos de todos.



